

Se está construyendo una película no real para decir que ya estamos de acuerdo con el Tren Maya y no es cierto: comunidades mayas.

Por: Desinformémonos. 24/12/2018

“En la encuesta de opinión nacional que hicieron y en donde dicen que el 80 y tantos por ciento están de acuerdo con el proyecto (del Tren Maya), los verdaderos afectados no fueron consultados ni están presentes”, reiteraron comunidades mayas representadas en el Consejo Regional Indígena tras el Ritual de los Pueblos Originarios para pedir a la Madre Tierra su aprobación para la construcción del Tren Maya que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y que, aseguraron, “no cumple con la mística real de nuestros pueblos y sólo se presta a un show de tipo turístico y no a un verdadero proceso místico”.

Romel González Díaz, vocero del Consejo, en entrevista con *Animal Político* explicó que para realizar una ceremonia como la que se pretendió este domingo “se requieren muchas cosas, no únicamente que uno se vista, se ponga el incienso o se entregue el bastón de mando, que tampoco se da a cualquiera”.

“Se está construyendo una película no real únicamente para decir que ya estamos de acuerdo con el proyecto y no es cierto. Se trata de crear una imagen de que el pueblo maya está de acuerdo con este proceso y no es así”, destacó. El vocero recordó que a las primeras a las que se les debe pedir permiso son las 82 comunidades indígenas que van a ser afectadas por el megaproyecto de acuerdo con los estándares internacionales, lo cual no ha sucedido.

González Díaz añadió que las comunidades del Consejo sólo han participado en tres reuniones, y a petición expresa, con el titular del Fondo Nacional de Turismo (FONATUR), Rogelio Jiménez Pons y su equipo, en las cuales sólo se invitó “a poquitas comunidades” y se les ofreció información “parcial, limitada y controvertida, no científica, y sin fundamento de estudio de impacto”.

“Hay tramos que están en línea recta con la zona arqueológica de Xpujil, la de Becán, la de Chicanná, la de Balamkú y al otro extremo está la de Calakmul. Para poder cruzar ahí vas a tocar la zona núcleo de la reserva de la biósfera y lo que está

diciendo López Obrador no tiene congruencia. Debería informarse mejor y que su equipo no le mienta de los impactos que va a tener el proyecto”, señaló el vocero.

Las comunidades representadas en el Consejo reiteraron que el concepto del “supuesto desarrollo” que traerá el Tren Maya no coincide con el suyo, sino que “la lógica de que ellos nos vienen a traer el desarrollo y la civilización” violenta la libre determinación de los pueblos, “porque es el proyecto de un arquitecto y de un grupo de personas que no conocen la región”.

“Nosotros como comunidades indígenas tenemos la capacidad de tomar decisiones como sujetos de derecho colectivo, donde se nos reconoce de tú a tú y se puede determinar la forma de desarrollo que queremos”, subrayó.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Desinformémonos

Fecha de creación

2018/12/24